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Stadt Werneuchen 1 

Stadtverordnetenversammlung Werneuchen 2 

___________________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 16. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung Werneuchen 4 

___________________________________________________________________________________ 5 

Werneuchen, 07.06.2021 6 

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen  7 

Tag: 03.06.2021  8 

Beginn: 19:00 Uhr 9 

Das Gremium umfasst 18 Mitglieder.  10 

Anwesend sind: 11 

Herr Karsten Dahme  
Herr Oliver Asmus  
Herr Thomas Braun  
Frau Jeannine Dunkel  
Herr Sebastian Gellert  
Herr Thomas Gill  
Frau Elfi Gille  
Herr Alexander Horn  

Frau Germaine Keiling  
Herr Matthias Köthe  
Frau Karen Mohr  
Frau Kristin Niesel  
Herr Burghard Seehawer  
Herr Karsten Streit  
Herr Frank Kulicke 
 

Abwesend sind: 12 

Herr Maik Grabsch (entschuldigt)  
Frau Simone Horn (unentschuldigt)  
Herr Mirko Schlauß (entschuldigt)  

Gäste: ca. 20 Personen, Frau H. Horn, Herr Gaethcke, Herr Peleikis, Mitarbeiter der MOZ, 13 

Mitarbeiter/innen der Verwaltung 14 

Protokollantin: Frau Schimmelpfennig (Verwaltung)  15 

___________________________________________________________________________________ 16 

Tagesordnung: 17 

Öffentlicher Teil 18 

TOP Betreff 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 

der Beschlussfähigkeit 
2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 18.05.2021 
3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Bericht des Bürgermeisters 
5 Einwohnerfragestunde 

 Vorlagen des Bürgermeisters  
6 BM/109/2021 - Wahl der Schiedsperson und stellvertretenden Schiedsperson 

 Wahl der Schiedspersonen  
7 Bv/471/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Durchführungsvertrag zur 1. Änderung 

und Ergänzung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Nahversorgungszentrum Freien-
walder Straße" 

8 Bv/473/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Satzungsbeschluss der 1. Änderung des 
vorhabenbezogenen Bebauungsplanes „Nahversorgungszentrum Freienwalder Straße“ der 
Stadt Werneuchen 

9 BV/476/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Abwägungs- und Satzungsbeschluss 
zum Bebauungsplan-Entwurf "Wegendorfer Straße / Ledebourstraße" 

10 Bv/474/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Abschätzung des Überarbeitungsbedarfs 
der rechtskräftigen Gestaltungssatzung „Stadtkern“ Werneuchen 

11 Bv/475/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Verlängerung des Durchführungszeitrau-
mes der Stadtsanierung in Werneuchen 

12 Bv/472/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Moratorium der Stadt Werneuchen zur 
Entwicklung neuer Wohnbauflächen im Gestaltungsraum Siedlung 

13 Bv/470/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Bestätigung des Vorentwurfs zum Neubau 
eines generationenübergreifenden Spielplatzes in Stienitzaue 

14 BM/104/2021 - Beratung und Beschlussfassung zur Machbarkeitsstudie zum Betrieb der Wrie-
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zener Bahn 

15 Bv-L/461/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum „Positionspapier zur energiewirtschaft-
lichen Betätigung“ 

16 Ow/028/2021 - Information und Beschlussvorschlag zur Videoüberwachung in den Bereichen 
der Bahnhofsvorplätze Werneuchen und Seefeld einschließlich außerplanmäßiger Mittelbereit-
stellung für eine Videoüberwachung in Höhe von 35.000,00 € 

17 Serv/076/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Kooperationsvereinbarung mit der 
DNS:NET Internet Service GmbH zum Ausbau einer Glasfaserinfrastruktur in der Ausbauvarian-
te Fibte to the Home (FTTH) 

18 Bv/477/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Grundsatzbeschluss zur Beendigung der 
wirtschaftlichen Beteiligung an der Flugplatz Werneuchen GmbH 

 Vorlagen der Fraktionen  
19 DIELINKE/049/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Ehrenamt stärken - Einrichten 

einer Ehrenamtsagentur 
20 UWW/DIELINKE/06/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Erwerb eines Grundstückes 

im Ortsteil Seefeld für die Errichtung eines Dorfgemeinschaftszentrum 
21 UWW/001/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Beschluss über die Errichtung von 

Hinweisschildern für die Parkanlagen Hirschfelde und Tiefensee 

 Informationen des Bürgermeisters  
22 Informationen zur Organisationsanalyse der Stadtverwaltung Werneuchen 
23 Stadtverordnetenfragestunde 
24 Mitteilungen der Verwaltung 
25 Schließung der Sitzung 
 19 

Niederschrift: 20 

Öffentlicher Teil 21 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwe-22 

senheit und der Beschlussfähigkeit 23 

Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden, Herrn Dahme, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 24 

Ladung, 15 von 18 Mitglieder sind anwesend, Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 25 

Herr Gill moniert, dass er keine Niederschrift vom 18.05.2021 und keine Sitzungsunterlagen elektronisch 26 

erhalten hat, wenngleich die neue Geschäftsordnung offen lässt, auf welchem Weg die elektronische 27 

Bereitstellung erfolgt. Er behält sich vor, von der Kommunalaufsicht die Rechtmäßigkeit der Ladung prü-28 

fen zu lassen. SGL Service verweist darauf, dass nach Kommunalverfassung lediglich die Zustellung der 29 

Einladung erforderlich ist. Die Nachfrage, ob die auf dem Postweg versandt Einladung bei Herrn Gill 30 

angekommen ist, lässt dieser offen. Es erfolgt weiter der Hinweis, dass alle Sitzungsunterlagen zu öf-31 

fentlichen TOP im Bürgerinformationsportal auf der Internetseite der Stadt Werneuchen zur Einsicht und 32 

zum Download zur Verfügung stehen. SGL Service gibt weiter den Hinweis, dass im Anschluss an die 33 

Sitzung die auf Grundlage des Beschlusses zum Haushalt 2021 von der Verwaltung vorbereiteten IPads 34 

in Empfang genommen werden können, wie schon im A1 mitgeteilt wurde.  35 

 36 

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 18.05.2021 37 

Herr Horn: Sehr geehrte Gäste, Sehr geehrte Stadtverordnete, Sehr geehrter Herr Bürgermeister und 38 

Mitarbeiter der Stadtverwaltung Werneuchen, 39 

bereits in den vergangenen zwei Stadtverordnetenversammlungen habe ich darauf hingewiesen, dass 40 

das Protokoll nicht der Geschäftsordnung der Stadt Werneuchen entspricht. Langsam bin ich es Leid, 41 

wiederholt das Protokoll der Verwaltung zu rügen. Gern würde ich die Zeit nutzen, um mich noch inten-42 

siver mit den inhaltlichen Schwerpunkten unserer Kommunalpolitik zu beschäftig und ihnen die Zeit spa-43 

ren, in der ich diesen Redebeitrag inhaltlich immer wiederkäue. 44 

Folgende Einwände: 45 

1. Das Protokoll der SVV war am 02. Juni noch nicht online verfügbar, obwohl dieses gerade erst und 46 

unter großen Protest unsererseits am 08.04.2021 so beschlossen wurde. Warum hält sich die Verwal-47 

tung nicht einmal an die von sich selbst auferlegten Regeln? 48 

2. Auch im Protokoll vom 18.05.2021 sind meine Redebeiträge nicht mit Wortlaut enthalten, gern stelle 49 

ich diese zur Einarbeitung in das Protokoll erneut zur Verfügung. 50 

3. Obwohl meine Einwände zum Protokoll der Stadtverordnetenversammlung vom 08.04.2021 mehrheit-51 

lich angenommen wurden, sind diese bis heute nicht in diesem Protokoll wiederzufinden. 52 

Es ist erstaunlich, mit welcher Ignoranz hier die Geschäftsordnung der Stadt Werneuchen behandelt  53 

wird. Ich erwarte, dass die beschlossenen Einwände zügig eingearbeitet werden. Weiterhin nehme ich  54 
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es zukünftig nicht mehr hin, dass gewisse Wortbeiträge, die angekündigt zum Protokoll gegeben wer-55 

den, keine Wiedergabe im Protokoll finden. Unliebsame Beiträge der Öffentlichkeit nicht zur Verfügung 56 

zu stellen, ist der Gipfel der Intransparenz. Leider wird auch dieser Beitrag vermutlich auf taube Ohren 57 

stoßen, so dass ich bereits jetzt ankündige, bei erneuter Missachtung der Geschäftsordnung der Stadt 58 

Werneuchen, weitere Instanzen einzuschalten. Ich bitte meinen Beitrag zu Protokoll zu nehmen. 59 

SGL Service erläutert, dass der Redebeitrag von Herrn Horn vollumfänglich als Anlage zur Niederschrift 60 

am 18.5. beigefügt ist. Weiterhin sind die Einwendungen zur Niederschrift vom 8.4. als Anlage der Nie-61 

derschrift beigefügt. Die Einwendungen zur Niederschrift vom 14.4. wurden versehentlich der Nieder-62 

schrift vom 20.4. als Anlage beigefügt. Dies wurde kurz vor der Sitzung von SGL Service korrigiert. Herr 63 

Horn wünscht, dass seine Redebeiträge nicht als Anlage zum Protokoll gefügt, sondern in das Protokoll 64 

eingearbeitet werden. 65 

SGL Service verliest Stellungnahme der Verwaltung zu den Einwendungen zur Niederschrift in der Sit-66 

zung vom 18.5. (siehe Anlage). Herr Horn erwidert, dass er seinen Redebeiträge vom 8.4. am 9.4.21 per 67 

Mail an die zuständige Mitarbeiterin im Sitzungsdienst geschickt hat. 68 

Abstimmung zu den Einwendungen von Herrn Horn: Ja-Stimmen: 6  Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 9 69 

Herr Gill drängt auf Beantwortung seiner Frage aus der letzten SVV: Warum konnte man nur aus der 70 

MOZ erfahren, dass die Bürgermeister von Werneuchen und Ahrensfelde einen Treffen bzgl. eines neu-71 

en Schulstandortes hatten? Er möchte den besichtigten Standort erfahren. 72 

Herr Kulicke: Frage wird in Stadtverordnetenfragestunde beantwortet. 73 

Abstimmung zu den Einwendungen von Herrn Gill: Ja-Stimmen: 5   Nein-Stimmen: 2 Enthaltungen: 8 74 

 75 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 76 

Die Fraktion DIE LINKE hat nach Ablauf der Einreichungsfrist eine weitere Vorlage erarbeitet mit der 77 

Bitte um Erweiterung der Tagesordnung.  78 

Herr Horn: Unsere Fraktion bedauert es sehr, dass wir erst so spät Kenntnis von dieser Möglichkeit der 79 

Förderung erfahren haben. Gern hätten wir diese Vorlage auf ihrem üblichen Weg in den Ausschüssen 80 

vorberaten. Da jedoch die Frist für die Einreichung von Fördermittelanträgen am 23.06.2021 endet, sa-81 

hen wir keine andere Möglichkeit, als diesen jetzt begangen Weg zu beschreiten. 82 

Optional: Sehr geehrte Stadtverordnete, gern hätten wir heute die Möglichkeit genutzt, um mit Ihnen 83 

gemeinsam etwas im Sinne der Kinder und auch zur Einhaltung der Hygienevorschriften beizutragen. Da 84 

dieses heute, so wie erhofft, nicht möglich ist, bittet unsere Fraktion den Bürgermeister der Stadt Wer-85 

neuchen, den Landrat schnellst möglich darüber zu informieren, dass unsere Stadt gern die Möglichkei-86 

ten dieses Förderprogramms nutzen möchte und die erforderlichen Weichen dafür gestellt werden sol-87 

len. Bereits am 29.10.2020 beschloss die Stadtverordnetenversammlung einstimmig den Beschluss 88 

„UWW/BVB/019/2020 - Beschluss zur Einflußnahme auf die Transportsicherheit der Schüler in den stark 89 

frequentierten Schulbuslinien“ einstimmig. Mit der Kenntnis über dieses Förderprogramm würde die Um-90 

setzung dieser Forderung, zumindest für dieses Jahr, unter der Beteiligung von 20% der Gesamtkosten 91 

durch den Haushalt der Stadt, möglich sein. Damit würde ein Zeichen gesetzt, dass diese Thematik 92 

ernsthaft ein Schwerpunkt der Kommunalpolitik in Werneuchen ist. 93 

Ich bitte meinen Beitrag zu Protokoll zu nehmen. 94 

Herr Dahme erläutert, dass die Geschäftsordnung und auch die Kommunalverfassung die Aufnahme 95 

nicht erlauben, weil die in der Kommunalverfassung für derartige Fälle vorgesehen Dringlichkeit, die eine 96 

Abweichung vom Öffentlichkeitsgrundsatz erlaubt, hier nicht gegeben ist. Herr Horn bittet die Verwaltung 97 

und den Bürgermeister, dann ohne Behandlung in der SVV entsprechende Anträge bei der Kreisverwal-98 

tung zu stellen und sich für mehr Busse einzusetzen. Der Bürgermeister sichert dies zu. 99 

Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 3  Enthaltung: 3   100 

 101 

TOP 4 Bericht des Bürgermeisters 102 

Redebeitrag des Bürgermeisters siehe Anlage. 103 

Herrn Horn: Sehr geehrte Damen und Herren, ich möchte nur kurz auf den Bericht des Bürgermeister 104 

eingehen 105 

1. Unsere Fraktion freut sich, dass ein weiterer Punkt unserer Beschlussvorlage „DlELINKE/041/2021 - 106 

Corona-Schutzimpfung - Unterstützung von Seniorinnen und Senioren“ mit dem Impfzentrum in Wer-107 

neuchen nun umgesetzt werden konnte. Obwohl eine Mehrheit der Stadtverordneten eine Umsetzung 108 

dieser Vorlage für nicht möglich hielt und diese deswegen ablehnte, sind durch die Verwaltung bereits 109 

mehr als 50% dieser Vorlage umgesetzt. Solch ein Tempo wünschten wir uns auch bei der Umset-110 

zung von beschlossenen Vorlagen1 111 

2. Es freut uns darüber hinaus, dass die Stadt erkannt hat, dass Bäume „Gut für unser Stadtklima 112 

sind“ und die Aktion 100 Bäume für Werneuchen ins Leben gerufen hat. Dadurch beweisen Sie das 113 
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unsere Forderung durch unsere Beschlussvorlage DlELINKE/025/2020 Pflanzung von Geburtsbäu-114 

men ihre Daseinsberechtigung hat. Wir wünschen uns, dass auch diese Vorlage ihr volles Potenzial 115 

entfalten darf um Werneuchen zukünftig noch „lebenswerter“ zumachen. 116 

3. Bedanken möchten wir uns, bei der Verwaltung das sie trotz der schwierigen Zeiten den Beschluss 117 

DIELINKE/019/2019 - Änderungsantrag zum Haushalt 2020 - 8. Mai umgesetzt hat. Jedoch bitten wir 118 

im nächsten Jahr rechtzeitig, sowie es der Beschluss vorsieht darüber informiert zu werden, wann die 119 

Ehrung stattfindet. Auch unter der zu dem Zeitpunkt herrschenden Pandemielage, wäre es möglich 120 

gewesen mehr als nur einen Ortsvorsteher darüber zu informieren. 121 

4. Ich bitte meinen Beitrag zu Protokoll zu nehmen.  122 

 123 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 124 

Herr Dahme weist alle Gäste darauf hin, dass ihr Name nur auf ausdrücklichen Wunsch in der Nieder-125 

schrift veröffentlicht wird. Die namentlich genannten haben diesen Wunsch geäußert. 126 

Herr Rochau: erläutert den Anwesenden sehr ausführlich die Definitionen von “Teilhabe” und “Nieder-127 

schwelligkeit” und weist alle Abgeordneten darauf hin, dass diese sich im Interesse aller Bürger/innen für 128 

das Wohl der Stadt einzusetzen haben. 129 

Herr Schimpke: zum Thema Grundschulneubau – meint, dass die Stadt Werneuchen nicht bei der ILB 130 

angemeldet ist für Fördermittel (70% Förderung sind möglich). 131 

Frau Fährmann informiert, dass die Stadt selbstverständlich bei der ILB angemeldet ist, da wir schon für 132 

andere Projekte Förderungen bezogen haben. 133 

Herr Pieper: wartet auf Beantwortung seiner im Bauausschuss zum Spielplatz Stienitzaue gestellten 134 

Frage. Herr Faupel (SGL Ordnungswesen) antwortet: es gibt keine Konflikte, Mehrgenerationenspiel-135 

platz ist möglich. Die angesprochene Satzung greift nur bei einem ausschließlichen Kinderspielplatz, 136 

nicht jedoch bei Mehrgenerationenplätzen.  137 

 138 

TOP 6 BM/109/2021 - Wahl der Schiedsperson und stellvertretenden Schiedsperson 139 

Herr Kulicke und Herr Dahme bedanken sich im Namen aller Stadtverordneten und Bürger von Werneu-140 

chen bei Frau Heike Horn für ihre 26-jährige ehrenamtliche Tätigkeit als Schiedsperson und stellvertre-141 

tende Schiedsperson für die Stadt Werneuchen. 142 

Für die Wahl der neuen Schiedspersonen wird ein Wahlausschusses aus Frau Sperling, Herrn Faupel 143 

und Herrn Stasik gebildet. Beide Bewerber für Schiedsstelle und stellvertretende Schiedsstelle sind an-144 

wesend.  145 

Beschlussvorschlag: Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen wählt gemäß § 4 Abs. 1 des Ge-146 

setzes über die Schiedsstellen in den Gemeinden zum 147 

Schiedsmann Mario Gaethcke 

stellvertretenden Schiedsmann Jörg Peleikis 

Herr Gellert bittet um Änderung der Begriffe “Schiedsmann” und “stellv. Schiedsmann” in der Beschluss-148 

vorlage in “Schiedsperson” und “stellv. Schiedsperson”. 149 

Nach Durchführung des Wahlgangs für die Schiedsperson verliest Herr Dahme das vom Wahlaus-150 

schuss festgestellte Wahlergebnis: 151 

Der Wahlgang endet mit folgendem Ergebnis: 152 

Stimmberechtigte: 15 

Abgegebene Stimmen: 15 

Gültige Stimmzettel: 15 

Ungültige Stimmzettel 0 

Kandidat Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

Mario Gaethcke 15 0 0 

Herr Gaethcke nimmt die Wahl an. 153 

Nach Durchführung des Wahlgangs für die stellvertretende Schiedsperson verliest Herr Dahme das 154 

vom Wahlausschuss festgestellte Wahlergebnis: 155 

Der Wahlgang endet mit folgendem Ergebnis: 156 

Stimmberechtigte: 15 

Abgegebene Stimmen: 15 

Gültige Stimmzettel: 15 

Ungültige Stimmzettel 0 

Kandidat Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

Jörg Peleikis 14 0 1 

Herr Peleikis nimmt die Wahl ebenfalls an.  157 
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Beschlussnummer: BM/109/2021 158 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen wählt gemäß § 4 Abs. 1 des Gesetzes über die 159 

Schiedsstellen in den Gemeinden zur 160 

Schiedsperson Mario Gaethcke 

stellvertretenden Schiedsperson Jörg Peleikis 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   161 

 162 

TOP 7 Bv/471/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Durchführungsvertrag zur 1. 163 

Änderung und Ergänzung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Nahversor-164 

gungszentrum Freienwalder Straße" 165 

Herr Gill bittet darum, dass darauf gedrungen wird, mehr PKW-Stellplätze zur Verfügung zu stellen. 166 

Beschlussnummer: Bv/471/2021 167 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, den beiliegenden Durchführungsvertrag 168 

(DV) zum Bebauungsplan „Nahversorgungszentrum Freienwalder Straße“ der Stadt Werneuchen mit 169 

dem Vorhabenträger abzuschließen. Die gelisteten Anlagen sind dem Vertrag beizufügen. 170 

Ja-Stimmen: 14  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   171 

Der Vertrag wird nach Beschlussfassung vom Bürgermeister unterzeichnet.  172 

 173 

TOP 8 Bv/473/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Satzungsbeschluss der 1. Ände-174 

rung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes „Nahversorgungszentrum Freienwal-175 

der Straße“ der Stadt Werneuchen 176 

Herr Horn: Ist es möglich, mehr Bäume zu pflanzen, als im Satzungsbeschluss steht? 177 

Antrag Rederecht für Herr Winker vom Planungsbüro: Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0 178 

Herr Winker weist darauf hin, dass es sich um sehr junge Bäume handelt, deshalb die gleiche Anzahl an 179 

Neupflanzungen – ist so auch mit dem Landkreis abgestimmt. 180 

Herr Kulicke verspricht, dass die Verwaltung sich zu diesem Thema mit dem Landkreis in Verbindung 181 

setzen wird.  182 

Beschlussnummer: Bv/473/2021 183 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt: 184 

1) Die Stellungnahmen der Öffentlichkeit sowie der Behörden und sonstigen Träger öffentlichen Belange 185 

zum Entwurf des Bebauungsplanes vom April 2020 werden zur Kenntnis genommen. Abwägungsbe-186 

schlüsse sind nicht zu fassen. 187 

2) Die 1. Änderung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes „Nahversorgungszentrum Freienwalder 188 

Straße“ in der Fassung vom Februar 2021, bestehend aus der Planzeichnung, den textlichen Fest-189 

setzungen und dem Vorhaben- und Erschließungsplan wird auf der Grundlage des § 10 Abs. 1 190 

BauGB als Satzung beschlossen. 191 

3) Die Begründung der 1. Änderung des Bebauungsplans wird gebilligt. 192 

Der Satzungsbeschluss der 1. Änderung des Bebauungsplanes ist ortsüblich bekannt zu machen. Dabei 193 

ist auch anzugeben, wo der geänderte Bebauungsplan mit der Begründung während der Dienstzeiten 194 

der Stadt eingesehen und über den Inhalt Auskunft verlangt werden kann. 195 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   196 

 197 

TOP 9 BV/476/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Abwägungs- und Satzungsbe-198 

schluss zum Bebauungsplan-Entwurf "Wegendorfer Straße / Ledebourstraße" 199 

Beschlussnummer: BV/476/2021 200 

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 201 

1. Die zum Entwurf des Bebauungsplans "Wegendorfer Straße - Ledebourstraße" in der Fassung vom 202 

31. März 2021 im Rahmen des Beteiligungsverfahrens gemäß § 3 Abs. 2 und gemäß § 4 Abs. 2 203 

BauGB vorgebrachten Stellungnahmen mit Anregungen, Einwendungen und Hinweisen wurden zur 204 

Kenntnis genommen, geprüft und abgewogen. Die Ergebnisse der Auswertung des Beteiligungsver-205 

fahrens gemäß Anlage werden zur Kenntnis genommen und gebilligt. 206 

2. Der Entwurf des Bebauungsplans "Wegendorfer Straße - Ledebourstraße" in der Fassung vom     31. 207 

März 2021, bestehend aus der Planzeichnung, den textlichen Festsetzungen (siehe Anlage) so 208 

wie der Begründung (siehe Anlage) wird gemäß § 10 BauGB als Satzung beschlossen. 209 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   210 

 211 

TOP 10 Bv/474/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Abschätzung des Überarbei-212 

tungsbedarfs der rechtskräftigen Gestaltungssatzung „Stadtkern“ Werneuchen 213 

Beschlussnummer: Bv/474/2021 214 



 

Niederschrift fertig erstellt:   07.06.2021  

6 
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, eine fachplanerische Beurteilung zu beauf-215 

tragen, um den Überarbeitungsbedarf für eine Anpassung und ggf. notwendige Neufassung der rechts-216 

kräftigen Gestaltungssatzung „Stadtkern“ Werneuchen. Es ist eine Aufgabenstellung für die notwendige 217 

Überarbeitung zu formulieren und die Kosten des Verfahrens sind zu ermitteln.  218 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   219 

 220 

TOP 11 Bv/475/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Verlängerung des Durchfüh-221 

rungszeitraumes der Stadtsanierung in Werneuchen 222 

Beschlussnummer: Bv/475/2021 223 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt auf Grundlage des § 142 Abs. 3 Satz 4 224 

BauGB in Verbindung mit § 39 der Kommunalverfassung des Landes Brandenburg in der zum Zeitpunkt 225 

des Beschlusses jeweils aktuellen Fassung die Verlängerung des Durchführungszeitraums der Sanie-226 

rung für das Sanierungsgebiet „Stadtkern“ Werneuchen bis zum 31.12.2022.  227 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   228 

 229 

TOP 12 Bv/472/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Moratorium der Stadt Werneu-230 

chen zur Entwicklung neuer Wohnbauflächen im Gestaltungsraum Siedlung 231 

Beschlussvorschlag: Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, dass bis zum 232 

31.12.2022 keine neuen Aufstellungsbeschlüsse für Bebauungspläne zur Entwicklung weiterer Wohn-233 

bauflächen im Gestaltungsraum Siedlung gemäß Landesentwicklungsplan Hauptstadtregion (LEP HR) 234 

gefasst werden. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, Anträge von Grundstückseigentümern oder Inves-235 

toren bis zu diesem Datum zurückstellen. 236 

Herr Horn: Sehr geehrte Damen und Herren, wir begrüßen die zu späten Bemühungen der Verwaltung 237 

an dieser Stelle. Bereits am 17.12.2020 lehnte unsere Fraktion den Beschluss-Nr.: Bv/435/2020 - Auf-238 

stellungsbeschluss zum Bebauungsplan „Wohngebiet Am Lindenweg“ der Stadt Werneuchen ab. Unse-239 

re Argumente damals waren „wir sind gerade in der Erarbeitung des Achsenentwicklungskonzeptes 240 

Ahrensfelde Werneuchen. Dieser Beschluss würde diesem vorgreifen. Werneuchen befindet sich derzeit 241 

in einer Findungsphase, nach vielen Jahren starken Wachstums. Wir halten es für wichtig, jetzt zunächst 242 

die Infrastruktur auszubauen, um weiteres Wachstum zu ermöglich. Auch ist die Einführung des 30 Mi-243 

nuten Taktes der RB25 notwendig, um weiteres Wachstum zuzulassen. Derzeit befinden sich 3 große 244 

Baufelder in der Vorbereitung für die Bebauung (Schwarzer Platz, Weißdornweg und Wesendahlerstr.). 245 

Hier sollte zunächst die Entwicklung abgewartete werden. Auch unter stadtplanerischer Sicht ist die Be-246 

schlussfassung nicht zu empfehlen, da wir die Entwicklung der einzelnen Baugebiete nicht abschätzen 247 

können. Überall wird begonnen und es werden wieder große Baulücken entstehen.“ Offensichtlicher 248 

kann man einen Begründungstext, wie es in dieser Vorlage passiert ist, inhaltlich nicht kopieren. 249 

Es ist wieder einmal bedauerlich, dass die Verwaltung erst zu spät zu dieser Erkenntnis gelangt ist. Jetzt 250 

kann man in der Zeitung die Worte von Herrn Kulicke lesen „Wir brauchen erst ein Achsenentwicklungs-251 

konzept“ und weiter „“In zehn Jahren könnte die Bevölkerung um 30 Prozent zunehmen“, befürchtet 252 

Bürgermeister Kulicke.“(MOZ) 253 

Sehr geehrte Kulicke, sie haben es mal wieder verpasst, aus Gründen die wir nicht nachvollziehen kön-254 

nen, vorausschauend die Weichen für eine homogene Entwicklung unseres schönen Städtchens recht-255 

zeitig zu stellen. Wir freuen uns aber, dass die Forderung der Linken, wieder einmal verspätet auf 256 

fruchtbarem Boden in der Verwaltung gefallen ist und dieser nun nachgekommen wird. Ich bin mir si-257 

cher, dass diese Vorlage heute eine Mehrheit bekommt.  258 

Ich bitte meinen Beitrag zu Protokoll zu nehmen. 259 

Antrag Herr Gellert (Fraktion SPD/WIW): im Beschlusstext das Datum zu streichen – “… “zum Beschluss 260 

des Achsenentwicklungskonzepts keine neuen Aufstellungsbeschlüsse …” 261 

Abstimmung zum Änderungsantrag: Ja-Stimmen: 12 Nein-Stimmen: 2 Enthaltungen: 1 262 

Abstimmung zum Beschluss mit Änderung:  263 

Beschlussnummer: Bv/472/2021 264 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, dass bis zum Beschluss des Achsenent-265 

wicklungskonzepts keine neuen Aufstellungsbeschlüsse für Bebauungspläne zur Entwicklung weiterer 266 

Wohnbauflächen im Gestaltungsraum Siedlung gemäß Landesentwicklungsplan Hauptstadtregion (LEP 267 

HR) gefasst werden. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, Anträge von Grundstückseigentümern oder 268 

Investoren bis zu diesem Datum zurückstellen.  269 

Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 2   270 

 271 

TOP 13 Bv/470/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Bestätigung des Vorentwurfs 272 

zum Neubau eines generationenübergreifenden Spielplatzes in Stienitzaue 273 
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Frau Fährmann beantwortet die Frage von Herrn Horn aus dem A1 (Herr Horn möchte wissen, ob die 274 

Änderungen aus den Ausschüssen eingearbeitet wurden): Nach Durchlaufen aller Ausschusssitzungen 275 

im April und Mai 2021 wurden folgende Hinweise gesammelt und an die Planerin weitergeleitet. 276 

1. mehr Fahrradbügel 277 

2. ein Mülleimer mehr 278 

3. statt Matsch- und Backtisch eine kleine Klettergerätschaft mit geringer Höhe und geringem Platzbe-279 

darf (als Prüfauftrag) 280 

4. größere Bäume im Süden wegen Beschattungsproblem 281 

Es soll die Bestätigung der Vorplanung am 3. Juni 2021 in der SW und ggf. der Eingang allerletzter 282 

Hinweise abgewartet werden, bevor eine Einarbeitung in die Planung erfolgt. 283 

Herr Gill weist darauf hin, dass es seit Jahren einen großen Bedarf für 12-15jährige gibt, dies muss un-284 

bedingt mit berücksichtigt werden bspw. mit einem Skaterpark.  285 

Beschlussnummer: Bv/470/2021 286 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt:  287 

1. Der Vorentwurf des Büros ALV Landschaftsplanung für die Gestaltung des Spielplatzes in Stienitzaue 288 

wird bestätigt.  289 

2. Die Baugenehmigung für den Spielplatz ist zu beantragen.  290 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   291 

 292 

TOP 14 BM/104/2021 - Beratung und Beschlussfassung zur Machbarkeitsstudie zum Betrieb 293 

der Wriezener Bahn 294 

Beschlussnummer: BM/104/2021 295 

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Werneuchen beschließt, sich im Rahmen der Mitglied-296 

schaft der Initiative Wriezener Bahn e.V (IWB) an der Erarbeitung einer Machbarkeitsstudie zum Betrieb 297 

der Wriezener Bahn zu beteiligen.  298 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   299 

 300 

TOP 15 Bv-L/461/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum „Positionspapier zur energie-301 

wirtschaftlichen Betätigung“ 302 

Herr Horn: Sehr geehrte Damen und Herren, 303 

der Betreff der uns vorliegenden Vorlage laut „Beschluss zum „Positionspapier zur energiewirtschaftli-304 

chen Betätigung,," dies suggeriert auf den ersten Blick, dass es sich bei dieser Vorlage um einen Be-305 

schluss mit Resolutionscharakter handelt. Im weiteren Verlauf der Vorlage wird jedoch klar, dass die 306 

Stadt Werneuchen der Barnimer Energiegesellschaft mbH beitritt. Warum wählt man an dieser Stelle 307 

eine solch irritierende Betreffzeile, zumal die Kommunalaufsicht mitgeteilt hat, dass aus einem Betreff 308 

einer Beschlussvorlage eindeutig hervorgehen muss, welchen Inhalt der Beschluss hat. Dies bitte ich, im 309 

vorliegenden Fall durch die Verwaltung prüfen zu lassen! 310 

Welcher Nutzen entsteht explizit für die Stadt Werneuchen? Bei der Ausbeutung von regenerativen 311 

Energien zählt Werneuchen bereits heute zu den Spitzenreitern im Land Brandenburg. Hier ist nicht 312 

mehr mit Investition in Größenordnungen zu rechnen. Darüber hinaus arbeitet die Stadt bereits jetzt er-313 

folgreich mit der BEG zusammen, siehe Mobilitätsstation am Bahnhof. 314 

Treten wir durch den Beitritt der BEG auch den Kreiswerken bei? Im Begründungstext heißt es: „Die 315 

Stadt Werneuchen begrüßt die durch den Kreistag beschlossene energiewirtschaftliche Betätigung und 316 

begreift diese als eine Möglichkeit, zukünftig energiewirtschaftliche Projekte in der Stadt Werneuchen 317 

von und mit den Kreiswerken umsetzen zu können. Sie stimmt der Aufgabenwahrnehmung durch den 318 

Landkreis daher zu. Der Landkreis ist damit berechtigt, die Aufgaben, die sich aus den Gesellschafts-319 

zwecken und Unternehmensgegenständen der bestehenden oder gegründeten Gesellschaften ergeben, 320 

in dem dort dargestellten Umfang wahrzunehmen.“ Geben wir damit die Zügel aus der Hand? 321 

Werneuchen befindet sich in der glücklichen Lage, selbst über eine Stadtwerke GmbH zu verfügen, wel-322 

che mit ihren Bereichen Wasserversorgung und Abwasserentsorgung sowie Bauhof gut aufgestellt ist. 323 

Bereits in der letzten Sitzung am 18.05.2021 wurden wir über umfangreiche Investition durch unsere 324 

Kommunale Gesellschaft informiert. Welcher Bedarf sollte zusätzlich durch die Kreiswerke gedeckt wer-325 

den, ohne mit unserer eigenen Gesellschaft in Konkurrenz zu treten? 326 

Um es mit den Worten von Herrn Dahlke zu sagen „ wir können stolz sein, über diese kleine kommunal 327 

Gesellschaft“. Wir stehen zu Stadtwerken Werneuchen GmbH und werden eine Schwächung unserer 328 

Gesellschaft nicht befürworten. 329 

Von uns wird es deshalb keine Zustimmung zu dieser Beschlussvorlage geben. 330 

Ich bitte meinen Beitrag zu Protokoll zu nehmen. 331 

Der Bürgermeister zieht die Vorlage zurück.  332 
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TOP 16 Ow/028/2021 - Information und Beschlussvorschlag zur Videoüberwachung in den 333 

Bereichen der Bahnhofsvorplätze Werneuchen und Seefeld einschließlich außerplan 334 

 mäßiger Mittelbereitstellung für eine Videoüberwachung in Höhe von 35.000,00 € 335 

Es wird umfangreich über die Verhältnismäßigkeit der geplanten Maßnahme und Datenschutzaspekte 336 

diskutiert. Herr Faupel (SGL Ordnungswesen) beantwortet Fragen der Stadtverordneten. 337 

Frau Niesel stellt Antrag, die Debatte zu beenden: Ja-Stimmen: 9   Nein-Stimmen: 6   Enthaltungen: 0 338 

Beschlussnummer: Ow/028/2021 339 

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Werneuchen beschließt: 340 

1. Die Verwaltung wird beauftragt eine Videoüberwachung in den Bereichen Bahnhofsvorplatz Werneu-341 

chen und Seefeld einzurichten. Die Ausführung hat dem aktuellen Stand der Technik und den gesetz-342 

lichen Anforderungen, insbesondere hinsichtlich des Datenschutzes, zu entsprechen.  343 

2. die außerplanmäßige Mittelbereitstellung für eine Videoüberwachung in den Bereichen Bahnhofsvor-344 

platz Werneuchen und Seefeld entsprechend der zu erwartenden Kosten in Höhe von 35.000,00 € bei 345 

der Haushaltsstelle 12.2.01.7201 785200. 346 

Ja-Stimmen: 9  Nein-Stimmen: 6  Enthaltung: 0   347 

 348 

TOP 17 Serv/076/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zur Kooperationsvereinbarung mit 349 

der DNS:NET Internet Service GmbH zum Ausbau einer Glasfaserinfrastruktur in der 350 

Ausbauvariante Fibte to the Home (FTTH) 351 

Herr Horn: Leider konnte der kleine Fehler, der sich im Betreff der Vorlage eingeschlichen hat, bis heute 352 

nicht korrigiert werden, obwohl dies im beratenden Ausschuss angesprochen wurde. Deshalb bitte ich 353 

heute erneut darum, das Worte Fibte durch Fibre zu ersetzen. Inhaltlich steht unsere Fraktion hinter die-354 

ser Vorlage und wir wünschen dem Antragsteller viel Erfolg für sein Vorhaben. Welches großes Potenzi-355 

al hat, dass Werneuchen in die digitale Zukunft startet. Ich bitte meinen Beitrag zu Protokoll zu nehmen. 356 

Herr Gill verlässt kurz den Saal. 357 

Antrag Rederecht Herr Heine: Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 358 

Herr Heine stellt sich und sein Unternehmen vor. DNS.Net hat u. a. einen Firmensitz in Bernau. 359 

Beschlusstext wird redaktionell richtig gestellt. 360 

Beschlussnummer: Serv/076/2021 361 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beauftragt den Bürgermeister eine Kooperationsverein-362 

barung zur Realisierung einer flächendeckenden offenen Glasfaserinfrastruktur in der Ausbauvariante 363 

"Fiber to the Home (FTTH)" für das gesamte Stadtgebiet inklusive Ortsteile mit der DNS:NET Internet 364 

Service GmbH zu schließen.  365 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   366 

 367 

TOP 18 Bv/477/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Grundsatzbeschluss zur Been-368 

digung der wirtschaftlichen Beteiligung an der Flugplatz Werneuchen GmbH 369 

Herr Horn: Unsere Fraktion bedauert es sehr, dass dieser Schritt gegangen werden muss. Damit endet 370 

ein Stück Werneuchener Geschichte. Wir sind uns sicher, dass es schwierig wird, unter den aktuellen 371 

Bedingungen einen neuen Betreiber für unseren Werneuchener Sonderlandeplatz zu finden. Sicherlich 372 

wird dies nur unter großen Auflagen möglich sein. Darüber sollten sich alle Stadtverordneten im Klaren 373 

sein. Sollte zukünftig noch Freizeitflugbetrieb in Werneuchen möglich sein, wird auch die Stadt Werneu-374 

chen womöglich einen Teil tragen müssen. Unsere Fraktion würde es deshalb begrüßen, sollte es eine 375 

neue Betreibergesellschaft geben, dieser beizutreten. Um zukünftig auch die Interessen der Werneu-376 

chenerinnen und Werneuchener zu wahren. Dies war auch das Ziel und der Sinn der Mitgliedschaft in 377 

der aktuellen Betreibergesellschaft, in dessen Gesellschaftervertrag sinngemäß stand, dass keine Ent-378 

scheidung gegen das Interesse der Stadt Werneuchen gefällt werden durften. Damit hatte man mit nur 379 

2% größtmöglichen Einfluss, ohne selbst große Verpflichtungen auf sich zu nehmen. 380 

lch bitte meinen Beitrag zu Protokoll zu nehmen. 381 

Herr Kulicke: Berger Bau will Gesellschaft behalten, Betreiber soll jemand anderes werden. Berger Bau 382 

will jetzt aussteigen, ab 30.06.2021 fällt der Gesellschafterzweck weg. 383 

Beschlussnummer: Bv/477/2021 384 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt die Absicht, ihren Geschäftsanteil an der  385 

Flugplatz Werneuchen GmbH an die verbleibende Gesellschafterin zu veräußern. 386 

Der Bürgermeister wird beauftragt Verhandlungen zur Beendigung der wirtschaftlichen Beteiligung der  387 

Stadt Werneuchen an der Flugplatz Werneuchen GmbH zu führen und der Stadtverordnetenversamm-388 

lung den Vertrag zur Veräußerung der Geschäftsanteile zur Beschlussfassung vorzulegen.  389 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   390 
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TOP 19 DIELINKE/049/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Ehrenamt stärken - Ein-391 

richten einer Ehrenamtsagentur 392 

Herr Horn: Einrichten einer Ehrenamtsagentur 393 

Das Ehrenamt ist eine Voraussetzung für viele ältere hilfsbedürftige Menschen, ihr Leben lebenswerter  394 

zu gestalten. In einer Gesellschaft, wo im Beruf stehende Menschen kaum noch Zeit für die eigenen 395 

Bedürfnisse haben, werden andere schnell vergessen. Deshalb ist es besonders wichtig, Menschen, die 396 

ihre Zeit anderen Menschen schenken wollen, die Voraussetzungen für eine zentrale Anlaufstelle zu 397 

ermöglichen. Werneuchen wächst stetig. Viele Einwohner oder auch Vereine wünschen sich Unterstüt-398 

zungen. Viele Einwohner wollen sich ehrenamtlich engagieren. Es fehlen jedoch oft Informationen, wel-399 

che Möglichkeiten es gibt bzw. wohin man sich wenden kann. Eine zentrale Anlaufstelle für alle verein-400 

facht das Mitmachen. In einer Stadt mit über 9.000 Einwohner bietet dieses eine große Chance für alle. 401 

Das sollten wir nutzen. Als kleine zusätzliche Information möchte ich Ihnen mitteilen, dass dem Jahres-402 

bericht der Agentur Ehrenamt für die Bereiche Ahrensfelde und Bernau zu entnehmen ist, dass bereits 403 

mindesten 3 Werneuchener und 1 Krummenseeer dort registriert sind. Da im Ahrensfelder Bereich eine 404 

hohe Zahl an gemeldetet Freiwilligen ohne zuordnungsfähigen Wohnort gemeldet sind, kann diese Zahl 405 

durchaus höher liegen. Sehr geehrte Damen und Herren, auch wir machen Fehler deshalb bitten wir den 406 

von uns verursachten Fehler in der Vorlage, nämlich die falsche Schreibweise der Hoffungstaler Stiftung 407 

zu entschuldigen und möchten gern das „H“ in Hoffnungsthaler streichen. 408 

Wir bitten um Ihre Zustimmung zu dieser Vorlage. Ich bitte meinen Beitrag zum Protokoll zu nehmen.  409 

Beschlussnummer: DIELINKE/049/2021 410 

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Werneuchen beschließt: 411 

die Stadtverwaltung zu beauftragen, mit der Hoffnungstaler Stiftung Lobetal, Gespräche zur Ausweitung 412 

der Ehrenamtsagentur für Werneuchen zu führen. Ziel des Gespräches sollte sein, in Werneuchen 413 

gleichfalls eine Außenstelle der Ehrenamtsagentur analog wie in Ahrensfelde und Bernau zu führen. 414 

Sollte dieses durch die Hoffnungstaler Stiftung Lobetal abgelehnt werden, wird die Verwaltung beauf-415 

tragt, eigene Voraussetzungen für eine Vermittlungsstelle für ehrenamtliche Helfer zu schaffen.  416 

Die Verwaltung informiert die Stadtverordneten über den aktuellen Stand der Gespräche und den Um-417 

setzungsstand des Beschlusses in der nächsten Stadtverordnetenversammlung.  418 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   419 

 420 

TOP 20 UWW/DIELINKE/06/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Erwerb eines 421 

Grundstückes im Ortsteil Seefeld für die Errichtung eines Dorfgemeinschaftszentrum 422 

Herr Horn: Sehr geehrte Damen und Herren, gern unterstützt unsere Fraktion die Bestrebungen des 423 

Ortsbeirates Seefeld, vor Ort eine Begegnungsstätte für Jung und Alt zu schaffen. In der Vergangenheit 424 

wurde leider nur die Option einer Pacht dieser Flächen angeboten. Heute scheint eine neue Sachlage in 425 

Aussicht, deshalb soll die Stadtverwaltung beauftragt werden, zu eruieren, unter welchen Bedingungen 426 

ein Erwerb der favorisierten Flächen möglich ist. Sicherlich ist dies erst der erste Schritt, weitere werden 427 

womöglich folgen müssen. Unter den Einwohnerinnen und Einwohner in Seefeld herrscht ein hohes En-428 

gagement, um sich für die Gemeinschaft einzusetzen. Dies möchten wir gern positiv mitbegleiten und 429 

fördern, um auch ein Zeichen dafür zusetzen, dass wenn Menschen sich gemeinsam engagieren, dies 430 

einen Mehrwert für alle erzielen kann. Wir bitten um Ihre Zustimmung zu dieser Vorlage. 431 

Ich bitte meinen Beitrag zum Protokoll zu nehmen.  432 

Beschlussnummer: UWW/DIELINKE/06/2021 433 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt, die Verwaltung wird beauftragt mit dem Ei-434 

gentümer in Verhandlungen zu treten, mit dem Ziel, das Grundstück Berliner Straße 20 zu kaufen bzw. 435 

dem Eigentümer äquivalente Tauschgrundstücke anzubieten. Das Verhandlungsergebnis ist der Stadt-436 

verordnetenversammlung zur endgültigen Bestätigung per Beschlussfassung erneut vorzulegen.  437 

Ja-Stimmen: 14  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 1   438 

 439 

TOP 21 UWW/001/2021 - Beratung und Beschlussvorschlag zum Beschluss über die Errich-440 

tung von Hinweisschildern für die Parkanlagen Hirschfelde und Tiefensee 441 

Herr Horn: Sehr geehrte Damen und Herren, seit vielen Jahren gibt es in Werneuchen ein bestehendes 442 

Wegeleitsystem, welches das Aussehen von Hinweisschildern regelt. Im Sinne einer einfacheren Orien-443 

tierung und um einen Wildwuchs verschiedenartiger Schilder zu verhindern, bitten wir den Einreicher um 444 

folgende Änderung: „Die Schilder sind gemäß des bestehenden Layout des Wegeleitsystem zu erstel-445 

len“. Wir bitten darum, wo es möglich ist, die bereits vorhandenen Pfähle des Wegeleitsystems zu nut-446 

zen. Ich bitte meinen Beitrag zum Protokoll zu nehmen. 447 

Anmerkung Herr Faupel: Es gibt eine offizielle Richtlinie für Hinweiszeichen an Bundes- und Landes-448 

straßen, mit dem Ziel einer einheitlichen Gestaltung (grüne Grundfarbe, weiße Schrift). 449 
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Beschlussnummer: UWW/001/2021 450 

Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt für die Parkanlage „Gutspark Hirschfelde“ an 451 

der B158 und der L230 sowie für die Parkanlage „Gutspark Tiefensee“ an der B158 und der B168 je-452 

weils ein Hinweisschild je Fahrtrichtung aufzustellen (insgesamt 8 Hinweisschilder). Die Aufstellorte  453 

sind von der Verwaltung gemeinsam mit dem Landesbetrieb Straßenwesen festzulegen.  454 

Ja-Stimmen: 15  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   455 

Antrag zur Fortsetzung der Sitzung mit folgender Abstimmung: 456 

Ja-Stimmen: 10 Nein-Stimmen: 3 Enthaltungen: 2  457 

 458 

TOP 22 Informationen zur Organisationsanalyse der Stadtverwaltung Werneuchen 459 

Antrag auf Rederecht für Herrn Hofmann:  Ja-Stimmen: 13   Nein-Stimmen: 2 Enthaltungen: 0 460 

Herr Hofmann erläutert anhand seiner Präsentation (Anlage) das Ergebnis seiner Analyse. 461 

Frau Fährmann ergänzt, dass die Verwaltung zur nächsten Ausschussrunde eine Vorlage zur Änderung 462 

des Stellenplan erarbeiten wird mit den neuen Stellen (2,6), damit das Ergebnis der Analyse zum 463 

1.1.2022 personell und strukturell umgesetzt werden kann.  464 

 465 

TOP 23 Stadtverordnetenfragestunde 466 

Frau Fährmann informierte zur Möglichkeit der Aussetzung der Beiträgen für den Wasser- und Boden-467 

verband in diesem Jahr und bittet die Fraktionen sich jetzt entsprechend zu äußern (bis auf SPD/WIW, 468 

die sich bereits geäußert haben). 469 

Fraktionen DIE LINKE, CDU, UWW, und AfD-Werneuchen sprechen sich dafür aus, 2021 keine Erhe-470 

bung zu machen, ab 2022 aber wieder. 471 

Herr Kulicke: Kenntnis zur Regionalplanung – 2019 Vorstellung – Plan ist noch in Aufstellung. 472 

Weitere Antworten des Bürgermeisters siehe Anlage zur Niederschrift. 473 

Herr Gellert und Herr Gill wollen wissen, warum Herr Kulicke den Standort verschweigt, der sich beim 474 

Treffen mit Bürgermeister Gehrke angeschaut wurde. Herr Kulicke erläutert nochmals, dass dies in die 475 

Obrigkeit des Landkreises gehört und er sich deshalb an die Absprachen halten wird. 476 

Antworten zum Fragenkomplex der Fraktion DIE LINKE werden vom Bürgermeister verlesen und sind 477 

Anlage zur Niederschrift. 478 

Herr Gill fragt nach der Einwohnerzahl, die er in der SVV am 18.05.2021 erfragt hatte.  479 

Herr Kulicke sagt zu, dass die Antwort am nächsten Tag an alle Stadtverordneten verschickt wird. 480 

Frau Dunkel weist darauf hin, dass es Unterschiede in der Darstellung und im Inhalt von Mandatos 3 und 481 

Mandatos 2 gibt. Sie weist nochmals darauf hin (wie schon im A1), dass es schön wäre, wenn die Nie-482 

derschrift der vorhergehenden Sitzung als Dokument zum TOP 2 gefügt wird, um Hin-und-Herblättern in 483 

der App zu vermeiden.  484 

 485 

TOP 24 Mitteilungen der Verwaltung 486 

Information des Bürgermeisters: 487 

Ab 08.06.2021 fährt der Bus wieder regulär nach Polen mit Haltepunkt in Werneuchen – Ambulatorium. 488 

Die Gemeinde Ahrensfelde hat keinen Bedarf an einem Mietspiegel. 489 

Beim Grundschulneubau wird es noch umfangreiche Bodenuntersuchungen geben (Auflage vom Land-490 

kreis). Grundstücksbereinigung incl. Kampfmittelbereinigung ist dabei ein Thema. 491 

Standort Skaterbahn: Seefeld an der alten Schule, lt. Landkreis keine “Behinderungen” für die Nachbar-492 

schaft und den Friedhof. 493 

Am 16.09.2021 von 16.30 bis 18.30 Uhr ist für die Stadtverordneten eine Schulung von Somacos für 494 

“Mandatos” geplant. Der Termin möchte bitte von allen eingeplant werden. 495 

Frau Fährmann: seit dem 31.05.2021 ist die Grundschule wieder im Präsenzunterricht. In der kommen-496 

den Woche folgt die Oberschule. Ab Juni 2021 werden wieder Elternbeiträge in voller Höhe erhoben. 497 

SGL Service: erinnert daran, dass sich nach der Sitzung alle Stadtverordneten ein IPad für die Sitzungs-498 

arbeit abholen können.  499 

 500 

TOP 25 Schließung der Sitzung 501 

Ende: 23:00 Uhr 502 

________________________________________________________________________________________________________________ 503 

 504 

 505 

___________________________ 506 

Karsten Dahme 507 

Vorsitzender der Stadtverordnetenversammlung 508 
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